

Presentación Editorial

Editorial

InvESTigium en su número 15, presenta tres artículos del área de conocimiento de Turismo, “*Gustos y patrones de comportamiento del consumidor turístico en el Pueblo Mágico de Aquismón, S.L.P.*”, el cual a través de la aplicación y análisis de un instrumento se determina la importancia de los lugares; el sótano de las golondrinas y las cascadas de Tamul, así como la percepción de falta de seguridad en el pueblo en general. Otro análisis de la actividad turística se muestra en el documento “*Configuración y emprendimiento a través del turismo rural comunitario en la comunidad La Florida, Estado de Hidalgo, México*”, donde a través de un enfoque exploratorio y transversal se da cuenta del turismo rural sustentado en la organización comunitaria. De igual forma, en el manuscrito “*Importancia de la cooperación en el turismo*”, se analiza de forma genérica los impactos de la cooperación entre las empresas turística para generar innovación en el servicio.

Del área de la educación se analiza el perfil progresivo del programa educativo de Turismo en el documento “*La Evaluación del Perfil Progresivo como Herramienta en la Medición de Competencias Necesarias en el EGEL-TUR*”, con base en los resultados obtenidos en el Examen General de Egreso de Licenciatura (EGEL) aplicado por CENEVAL.

En el artículo “*Influencia de la adición de lactosuero en un producto de panificación*”, se muestran los resultados de utilizar lactosuero en un 70% a 80% en la producción de pan bolillo obteniendo resultados nutricionales interesantes.

El análisis de la concentración y tendencia de la molécula triatómica de oxígeno O₃ (Ozono) en la ciudad de México durante el periodo 1998 – 2017 se muestra en el documento “*Persistencia en las Fluctuaciones Asociadas al Índice de Concentración del Ozono O3 en la Ciudad de México*”.

Por otro lado, del área de la administración, el artículo “*Alineación del diseño organizacional a una empresa por medio de la aplicación del Modelo Estrella*”, donde con base a una investigación de campo “empírica” y la aplicación de un instrumento abierto se hace una propuesta de mejora organizacional a una empresa de sustancias aromáticas.

Por último, la propuesta de automatización de una máquina para realizar estribos de los tamaños con mayor utilización en la construcción es propuesto en el manuscrito “*Sistema de control automático basado en PLC y HMI para una máquina estribadora*”.

Estimados lectores, esperando que los artículos mostrados en el boletín científico *InvESTigium* sean de utilidad e interés de ustedes.

Dr. José Carlos Quezada Quezada

Editor en jefe.
